

indices des prix à la consommation

MARS 1978

(Septembre 1977 = 100)

Année et mois	Indice général 100 %	Alimentation 20 %	Boissons et tabacs 5 %	Habillage-ment 8 %	Loyer 19 %	Chauffage et éclairage 4 %	Aménagement et entretien du logement 7 %	Transports 15 %	Santé et soins personnels 7 %	Instruc-tion et loisirs 15 %	Variations en % par rapport au			Ancien indice général (sept.66 = 100)
											mois précédent	mois correspondant de l'année précédente	début de l'année	
	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14
INDICE GENEVOIS														
1977														
Septembre	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	0,1	1,7	1,1	170,2
Octobre	100,0	99,9	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,4	100,0	100,0	0,1	1,6	1,1	170,3
Novembre	100,4	100,5	100,3	100,0	101,0	98,3	100,0	100,3	100,0	100,4	0,3	1,5	1,4	170,8
Décembre	100,6	101,7	100,3	100,4	101,0	97,4	100,4	100,2	99,9	100,4	0,2	1,7	1,7	171,2
1978														
Janvier	100,6	101,5	100,3	100,4	101,0	96,0	100,4	100,3	101,0	100,4	0,0	1,4	0,0	171,2
Février	100,6	102,0	100,6	100,4	101,0	93,2	100,4	100,2	101,0	100,8	0,0	1,3	0,0	171,3
Mars	100,8	102,7	100,6	100,8	101,0	93,3	100,8	100,2	101,0	100,8	0,2	1,6	0,2	171,6
Avril														
Mai														
Juin														
Juillet														
Août														
Septembre														
Octobre														
Novembre														
Décembre														
INDICE SUISSE														
1977														
Septembre	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	100,0	0,1	1,6	0,9	168,6
Octobre	100,2	100,6	100,0	100,0	100,0	99,6	100,0	100,4	100,7	100,0	0,2	1,6	1,1	169,0
Novembre	100,1	100,2	100,3	100,0	99,9	98,3	100,0	100,4	100,7	100,3	-0,1	1,3	1,0	168,8
Décembre	100,3	100,7	100,3	100,3	99,9	97,6	100,6	100,3	100,8	100,3	0,1	1,1	1,1	169,0
1978														
Janvier	100,3	101,1	100,3	100,3	99,9	95,4	100,6	100,6	100,9	100,3	0,0	1,0	0,0	169,1
Février	100,4	101,7	100,5	100,3	99,9	93,3	100,6	100,5	100,9	100,8	0,1	1,1	0,1	169,3
Mars	100,5	102,1	100,5	100,6	99,9	92,8	100,9	100,4	100,9	100,8	0,1	1,4	0,3	169,5
Avril														
Mai														
Juin														
Juillet														
Août														
Septembre														
Octobre														
Novembre														
Décembre														

1) Obtenu par raccordement des indices genevois et suisse aux anciens indices sur base septembre 1966 = 100.

Remarque : pour calculer l'indice suisse sur base août 1939 = 100, il faut multiplier l'indice suisse (septembre 1977 = 100) par 380,9, valeur de l'indice sur base août 1939 = 100 à fin septembre 1977, et diviser par 100.



SERVICE CANTONAL DE STATISTIQUE GENEVE
DEPARTEMENT DE L'ECONOMIE PUBLIQUE

EN MARS, + 0,2 % APRES DEUX MOIS STABLES

En mars, après deux mois de stabilité, l'indice genevois des prix à la consommation (septembre 1977 = 100) a enregistré une hausse de 0,2 % et s'élève à 100,8 points. Durant les 12 derniers mois, les prix à la consommation ont augmenté de 1,6 % à Genève ; cette hausse est mesurée par raccordement du nouvel indice à l'ancien indice genevois (septembre 1966 = 100) qui atteint, ainsi calculé, 171,6 points en mars.

Le mois dernier, le service cantonal de statistique a relevé les prix de l'alimentation, de l'habillement, de l'aménagement et de l'entretien du logement, de la santé et des soins personnels ainsi que de l'essence.

Mis à part les prix relevés centralement par l'office fédéral de l'industrie, des arts et métiers et du travail (OFIAMT), les prix de plus de 7.000 articles ont été observés ; 8,6 % de ceux-ci ont subi une majoration, 5,4 % une baisse et 86,0 % sont restés inchangés.

Evolution générale des prix

L'ensemble des groupes de dépense dont les prix ont été relevés en mars ont enregistré des hausses, à l'exception de l'essence. Les prix de l'alimentation ont augmenté le plus fortement (+ 0,7 %) et contribuent pour 70,6 % à la progression générale de l'indice de mars. En outre, 15,8 % de celle-ci découle de l'augmentation des prix de l'aménagement et de l'entretien du logement (+ 0,5 %) et 15,6 % de l'évolution des prix de l'habillement (+ 0,4 %). Les très faibles majorations de prix des groupes chauffage et éclairage (+ 0,1 %) et santé et soins personnels (hausse inférieure à 0,1 %) expliquent respectivement 1,1 % et 1,4 % de l'accroissement moyen de l'indice en mars. La baisse enregistrée sur l'essence (- 0,4 %) a une influence négative de - 4,5 % sur l'évolution globale de l'indice du mois dernier.

Evolution par groupe de dépense

L'augmentation de 0,7 % des prix du groupe alimentation résulte principalement de la hausse des prix des légumes (+ 9,2 %), des pommes de terre (+ 4,9 %) et, marginalement, de l'accroissement du prix des oeufs importés (+ 2,2 %) et du thé (+ 1,9 %). De nombreuses mais faibles baisses sont enregistrées portant, notamment, sur les prix du poisson congelé (- 2,6 %), du café en grains (- 2,3 %) et des yoghourts (- 1,9 %).

En trois mois, les prix du groupe habillement ont progressé de 0,4 %. Cette hausse est à imputer à une multitude de petites augmentations dont les principales portent sur les retouches aux vêtements pour hommes (+ 9,5 %), sur les vêtements de travail pour hommes (+ 2,5 %) et sur les chaussures pour femmes (+ 1,2 %), en particulier, sur les chaussures d'été (+ 2,5 %) et les bottes pour la pluie (+ 4,9 %). Les baisses sont peu nombreuses et très faibles.

Pour la première fois depuis le mois de juin 1977, le prix du mazout a augmenté (+ 0,1 %), ce qui entraîne la hausse de l'indice du groupe chauffage et éclairage (+ 0,1 %). En revanche, le prix de l'essence continue à baisser (- 0,4 %).

Relevés trimestriellement, les prix du groupe aménagement et entretien du logement ont enregistré une hausse de 0,5 %. Celle-ci résulte de l'augmentation des prix d'appareils ménagers, d'une part : machines à coudre (+ 4,0 %), cuisinières à gaz (+ 3,6 %) et électriques (+ 2,6 %) et, d'autre part, de biens et services nécessaires à l'entretien du logement (+ 1,2 %) : réparations à l'appartement faites par des tiers (+ 2,8 %), produits de lessive (+ 1,9 %). Ces hausses ne sont que partiellement compensées par plusieurs petites baisses.

En mars, une inversion de tendance est constatée pour le groupe santé et soins personnels par rapport à l'évolution du trimestre précédent. Les prix des articles de toilette (+ 0,2 %) et des coiffeurs (+ 0,1 %) se sont inscrits en hausse alors que les prix du matériel sanitaire (- 0,2 %) ont accusé une baisse.